
R5学校評価 ７月アンケート   保護者からの意見 ・ 回答 

＜学習面＞ 

〇単元テストについてですが、回数も多く、そのために期末テストの範囲が減るというわけではないため、生徒の負担が

大きいのではないかと思います。また中間テストと違って緊張感がないため、なおざりにしがちな印象があります。先生

方の負担が大きいようでしたら、合計点や順位は出していただかなくても結構ですので、中間テストを実施していただ

けたらと思います。 

〇豊城中は単元テストで積み上げ、学期の最後に期末テストとなっていますが、成果や反省的などありましたら、教えて

いただきたいです。 

〇子どもの様子を見ていると、単元テストに追われ、とても忙しそうに感じます。また単元テストは業者のもので、期末テ

ストは先生方が作成されたものになっており、単元テストで積み上げたものが、期末テストで生かされているのか、少し

疑問に感じるところがあります。 

〇学力向上や子どもの勉強に対する意欲が、単元テスト導入によってどのように変化や成果があるのか、大変興味があ

ります。 

学習の目的は，できなかったことやわからなかったことができるようになる，わかるようになることと捉えています。テスト

はその目的を達成するための手段と考えます。中間テストではおよそ三つ程度の単元をまとめて定着度を確認すること

になります。そのため，何ができて何ができていないか，自分の得意や苦手は何かが捉えられないまま，学習が進んでし

まうと考えられます。一方単元テストでは，最短で４時間程度の短い範囲のテストのため学習に取り組みやすく，単元テ

ストで点が取れていなかったところはレビューシートで学び直す機会を作っています。 

単元テストとレビューシートでの学び直しを繰り返し，その成果を期末テストで試すという学びのサイクルを創っていこう

と考えています。今後は，授業そして単元テストで学んだことを期末テストで試せるような問題づくりを進めていきたいと思

います。 

生徒には「テスト週間だから勉強する」というのでなく、常日頃から主体的に学習に取り組む習慣を身につけてもらいた

い、という願いがあります。 

〇タブレットについてもう少し活用を考えていただきたいです。 

現状は，各教科での調べ学習，オンライン授業，音楽の作曲，パワーポイント作成など発表用の資料づくり，行事の台

本などの資料づくり，ペーパーレスでの校内アンケートの実施，生徒会役員選挙の投票などでタブレットを活用しています。

生徒の学校生活や学びがより豊かになっていくように，更に活用方法を模索していきたいと思います。 

〇テスト範囲などホームページの更新などをメールで教えて頂けると、もっと円滑になるように思いました。 

〇単元テストのテスト範囲が更新されたらメール連絡をしていただきたいです。 

〇ホームページの、単元テストの範囲を更新した時にメールでお知らせいただきたいです。 

各教科で単元テストを実施した数日後には，次の単元テスト範囲を更新するようにします。なお、テスト範囲の変更等

がある場合には、メールでお知らせします。 

 

＜生活面＞ 

〇不安だった中学入学も先生方のきめ細かいサポートですぐに楽しい中学となっているようで、ありがとうございます。 

 引き続き，生徒理解と生徒支援に努めていきます。悩みや不安が出てきた際には，学級担任はもちろん，学年

の教員や部活動顧問など，どの教員でも構いませんのでご連絡いただければと思います。 

 

＜部活動＞ 

〇１年生は、運動していない期間が数ヶ月あり、暑い時期と同時に部活が始まってしまったので、部活のスタートを、で

きれば体育祭が終わったらすぐだと良かったなと思います。 

他の行事との日程も考慮し，体験入部も含めなるべく早く始められるように調整します。 



＜行事＞ 

〇学生になり行事等も自由に工夫できることが増え、楽しく過ごせているようです。こどもたちが自主性を持って過ごせる

ように見守っていただいていることに感謝しています。 

コロナ禍の制限が緩和されるなか，生徒にさまざまな活動をさせることができ，教員一同うれしく思っております。

２学期以降も文化祭，合唱コンクールなど，生徒が主体的に取り組む行事がありますので，保護者の皆様にはお

子さんが活躍する姿を見ていただけるとありがたいです。 

 

＜進路＞ 

○進路説明会の日などに子供達だけ、親だけなどアドバイス説明会があるといいなと思いました。 

〇進学する子どもの親として初めての体験なのですが、この時期は子ども自身も反抗期、思春期なため学校内や家庭

内で何かと問題が起きています。親としても初めての経験ですと対処方法もわからず、進学を優先しがちですが、家

庭での子供との接し方のアドバイスや進学する子供達に具体的な内申アップなどのアドバイスなどあると嬉しいです。

一日の自宅での勉強スケジュールなど。夏休みおすすめの過ごし方や施設の利用例なども教えて頂けるといいです。

公民館や図書館の自習利用など。 

生徒へは，随時個別面談を行っており，個々の生徒に合わせた相談やアドバイスをしています。また，保護者の

皆様へは，進路説明会を中心に，保護者会等でも進路に関するご相談やご案内をさせていただきます。他にも個

別で質問等がありましたら，いつでもお気軽にご相談ください。 

 進路も含めたお子さんとの関わり方へのご相談であれば，スクールカウンセラーを活用していただくことも可能です。 

 

＜その他＞ 

〇お手紙がメールでデータをいただけるのはありがたいです。 

〇大事な案内は紙面連絡もお願いしたいです。 

〇行事や部活、学校生活についてメールで送信して頂けてとても助かっています。学校内の過ごしている内容等も把握

できるので、分かりやすいです。 

○メール連絡だけではなく、出欠席連絡や行事毎等をアプリを活用して共有が出来るとスムーズに情報が行き渡ると思

います。一括で色々連絡が取れる手段があるので多彩なアプリを利用希望です。 

 昨年度、プリントの枚数が多く、扱いに苦労されているというご意見をいただきました。保護者の皆様への連絡はデータ

で直接配信させていただくようにしています。一方で、生徒にとって必要な内容は紙面で配付したり、タブレット端末でデ

ータを見ながら担任が説明したりしています。 

今後もペーパーレス化を進めてまいりますので、忌憚のない意見をいただければありがたいです。また、現在メール配

信で使用している「e メッセージ」を近いうちにアプリ版に変更します。詳しくは追って連絡します。 

〇行事や部活動の情報や天候不良による実施判断をもう少し早く出していただきたい。例えば部活動。お弁当持参の

場合、集合時間の 1時間前に連絡いただいても対応できないため、準備せざるを得ない状況です。 

学校行事の可否は、当日朝６時に決定し、メールでお知らせしています。また部活動の実施状況については、各部活

動の判断でメール配信をしています。担当としては、学校までの登校時間や保護者の皆様の負担を考慮しつつ、できる

だけ好条件で行事や部活動を実施できるようにという思いで決定しています。ご理解ご協力のほどお願い申し上げます。 

 

＜校務＞ 

〇写真購入時の手数料 50 円 地味にもったいないです。小学校は手数料なしで運営されています。参考にして

いただきたいです。 

 本校は写真専門業者に学級写真，学校行事（宿泊行事），卒業アルバムなど，生徒の記録写真に関わる業務

を委託しています。その結果，記録写真の数は増え、その質は高まっていますのでご理解ください。 


